

<b>Medio</b>	Las Últimas Noticias
<b>Fecha</b>	27-08-2011
<b>Mención</b>	Juan Carlos Skewes, director de Antropología, se refiere a la nueva tendencia de hombres que realizan labores domésticas.

Estudio de la Universidad de Kansas establece una "redefinición de la masculinidad"

# Descubren a hombres cesantes que son felices como "dueños de casa"

HERNÁN PÉREZ

La actitud es la siguiente: nada de echarse a morir porque quedaron cesantes. Al contrario, a pensar positivo y ponerse las pilas con las labores hogareñas mientras la mujer trabaja.

Esto, que asoma como tendencia, fue llevado al papel a través de un estudio de la Universidad de Kansas, Estados Unidos, que entrevistó a fondo a 19 hombres recién desempleados, lo que permitió acreditar de manera exploratoria que habían redefinido sus roles, poniéndole el hombro al cuidado de los hijos, el aseo y todo lo que demanda la casa.

También comprobaron que lo hacían de muy buena gana, porque sentían que su contribución doméstica compensaba el dinero que dejaron de recibir y la mayor carga que significaban para sus parejas.

"Los hombres se ven generalmente como proveedores, pero una vez desempleados reconstituyen su identidad de modo de mantener su autoestima", dijo a LiveScience.com la investigadora Ilana Demantas, quien lideró el estudio junto a Kristen Myers, de la Universidad de Illinois del Norte.

Esta última agregó que "ellos asumieron totalmente lo que se supone es tarea de mujeres y lo convirtieron en trabajo de los hombres". Ella reconoce que "es un pequeño estudio, pero no habíamos visto esto antes".

Uno de los entrevistados, según la publicación, admitió que "es una bendición que mi esposa trabaje y gane un buen sueldo. Si estuviera solo tendría graves problemas".

Aunque algunos consultados tuvieron vergüenza y hasta lloraron durante las entrevistas, varios reconocieron que son más atentos

con sus cónyuges, al punto de madrugar para prepararles el café. También se creen la muerte cuando detectan buenas ofertas de mercadería en el supermercado.

Esta tendencia, que en Estados Unidos se produjo después de la recesión de 2008 y provocó que fuera objeto de estudio (hubo tanto desempleo masculino que terminaron llamándola *mancesion*), tiene su paralelo en Chile.

Luciano Duarte es técnico electricista y cuenta que varias veces se ha despertado sin pega, a diferencia de su esposa que mantiene la estabilidad como enfermera. "Hago todas las labores de la casa, cuidado de hijos, aseo, lavado de ropa y también cocino. Nunca me ha provocado algún problema y tampoco me siento poca cosa. Todo lo contrario, mi mujer se va confiada al hospital. Qué mejor que yo al cuidado de la casa", dice con humor.

El sicólogo de la clínica Santa María, Raúl Carvajal, asegura que en el país "se está instalando la flexibilización de los roles a partir de la cesantía, por una parte y también por opción".

Aunque aclara que ve poco probable que una gran mayoría de los hombres se quede en el hogar mientras sus mujeres salen a trabajar, explica que "hay cierto acercamiento a las labores de crianza y de casa que han sido redefinidas en lo masculino. Hoy ser padre es una responsabilidad que se busca y se asume y eso tiene una buena connotación. Antes se decía que la crianza era una actividad de la mamá y se acabó. Hoy hay una necesidad de una participación mayor".

Se ponen  
contentos cuando  
pillan ofertas en el  
supermercado y le  
hacen el desayuno  
a su mujer.

# 21

## **POR CIENTO**

de los hombres  
chilenos ordena y  
hace el aseo en su  
casa, según la  
Encuesta de  
Desarrollo Humano,  
PNUD, 2010.



SPENCER PLATT / AFP

Compra  
mientras cuida  
la guagua. Qué  
mejor.



Él barre, lava y  
plancha con la  
cara llena de risa.

